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Com pouco mais 
de 10 anos de 
vida pública, 
Pimentel é 
vice-prefeito 
de Curitiba, 
assumiu uma das
principais 
secretarias do 
Governo do 
Estado e já tem 
nome cotado 
para assumir 
a gestão da 
Capital.
��������

Prefeitura de Colombo realizou entrega 
de kits escolares aos familiares dos 
alunos das escolas municipais
no último fim de semana. ��������

Agora, população também poderá 
fazer a compra de imóveis usados por 
meio do programa. Também haverá 
modalidade de aluguel social. ��������

Veja também
nesta Edição:

Siga Nossas
Redes

CONFIRA MAIS NO JORNAL DIGITAL - www.jornaldecolombo.com.br - 
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Juventude e qualificação projetam 
Eduardo Pimentel na política estadual

Minha Casa, Minha 
Vida é retomado 
com novidades

Colombense 
ganha R$ 10 
mil no Nota 
Paraná

Prefeitura 
de Colombo 
oferece curso 
de Libras

Tiago Amaral 
assume CCJ 
da Assembleia 
Legislativa

Coluna Social, 
com Zoleide 
dos Santos

/jornaldecolombo

/jornaldecolombo

41 3606-6055
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Alunos da rede 
municipal recebem 
uniformes e material
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As matérias e textos assinados são 
de inteira responsabilidade de seus 

autores, não refletindo necessariamente 
a opinião deste Jornal.

Aproveitando que o último 
editorial foi de parabenização, 
o Jornal de Colombo usa esse 
espaço para parabenizar a todos 
os comunicadores e demais tra-
balhhadores do rádio. Na última 
segunda-feira (13), foi o dia mun-
dial deste veículo que leva cultura 
e informação ao smais distantes 
rincões.

Por meio deste, também vol-
tamos a reiterar a defesa de uma 
imprensa livre, independente, 
isenta e comprometida com a 
verdade dos fatos acima de tudo. 
Semana após semana, os ataques 
à imprensa e aos profissionais 
dela se tornam mais comuns, 
quase a ponto de se tornarem 
banais. E não se pode banalizar 
o mal (a história conta o efeito 
devastador disso)

Mais do que isso: faz-se obri-
gatório encontrar maneiras de 
assegurar que a grande mídia não 
seja usada para desinformar. Rá-
dio e a televisão são concessões 
públicas, e é preciso que haja um 
regramento mínimo para evitar o 
“efeito Casa da Mãe Joana”.

Já os veículos de mídia “pri-
vados” precisam de uma baliza 
moral, que não deve partir de 
cima para baixo, para assegurar 
a idoneidade. Para ter um lado 
declarado, não é preciso partir 
para táticas rasteiras.

Para quem consome: se há 
opções que agradam e outras que 
desagradam, basta escolher um 
favorito. Mas, preferencialmente, 
consuma de mais de uma fonte e 
com mais de um viés. Enriquece 
o debate e abre novas possibili-
dades, desde que não se atire no 
mensageiro.

EXPEDIENTE

Parabéns, Rádio!

PUBLICAÇÕES LEGAIS

Publicação de Súmula para Renovação de Licença de Operação VIDAL LIFE INDÚSTRIA E COMÉRCIO 
DE COSMÉTICOS LTDA, CNPJ: 04.529.445/0001-14 torna público que requereu ao IAP, a Renovação 
de sua Licença de Operação para fabricação de perfumaria e cosméticos implantada na Rua Carlos 
Fontoura Falavinha, 714, Jardim Uirapuru, CEP: 83406-030 em Colombo – PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA
Nilton Cesar Kaizer CNPJ:26.876.628/0001-49, torna público que irá requerer ao Instituto Água e Terra, 
a Licença Ambiental Simplificada para produção de artefatos estampados de metal, instalada na rua 
Antonio Rosa da Silva, 216 Santa Terezinha Colombo Pr CEP:83.408-810

“A Colorfix Itamaster Indústria de Masterbatches Ltda. torna público que requereu ao Instituto Água e 
Terra (IAT), a Licença Ambiental Simplificada de Regularização, para a atividade Transporte de Cargas 
em geral. Não foi determinado estudo de impacto ambiental.”

O deputado Tiago Amaral 
(PSD) foi o escolhido para pre-
sidir a Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) da Assembleia 
Legislativa do Paraná (Alep). Luiz 
Cláudio Romanelli, do mesmo 
partido, também almejava o pos-
to, mas ficou com a presidência 
da Comissão de Orçamento da 
casa, além da liderança do PSD.

A declaração oficial é de que 
escolha por Tiago Amaral foi 
consensual. No domingo (12), 
os deputados Ademar Traiano, 
Alexandre Curi e Romanelli foram 
flagrados “confabulando” em 
um café de Curitiba. Na manha 
desta segunda-feira (13), houve 
também uma reunião com o go-
vernador Carlos Massa Ratinho 
Junior, antes do anúncio oficial.

O acordo fechado foi que 
Amaral presidirá a CCJ nos dois 
primeiros anos dessa legislatura, 
sendo substituído por Romanelli 
nos dois últimos. Ambos deram 
declarações enaltecendo o en-
tendimento e apontando que o 
foco agora é dar prosseguimento 
aos trabalhos.

A Comissão de Constituição 
e Justiça é tida como a mais 
importante dentro da Alep. Ela 
conta com 13 membros titulares 
e 13 suplentes. Integram a CCJ 
nessa legislatura os deputados 
Tiago Amaral, Luiz Claudio Ro-
manelli, Gugu Bueno e Hussein 
Bakri, do PSD; Flavia Francischini 
e Luiz Fernando Guerra, do União 
Brasil; Arilson Chiorato e Luciana 
Rafagnin, do PT; Delegado Jaco-
vós, do PL; Marcio Pacheco, do 
Republicanos; Paulo Gomes, do 
PP; Mabel Canto, do PSDB; e 
Alisson Wandscheer, do PROS.

Deputado Tiago Amaral é o 
novo presidente da CCJ da 
Assembleia Legislativa
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Acordo de cavalheiros entre Amaral e Romanelli define rumos da presidência da CCJ da Alep 
para os próximos quatro anos.

A suplência é composta pe-
los deputados Cobra Repórter, 
Márcia Huçulakr, Adão Litror e 
Tercílio Turini, do PSD; Do Carmo 
e Nelson Justus, do União Brasil; 
Ana Julia e Renato Freitas, do PT; 
Gilson de Souza, do PL; Cantora 
Mara Lima, do Republicanos; Sol-
dado Adriano José, do PP; Marli 
Paulino, do SD; e Fabio Oliveira, 
do Podemos.

IMPASSE 
Apesar do discurso alinhado, 

houve grande impasse na escolha 
da presidência da CCJ. Ambos os 
postulantes formam base aliada 
do Governo do Estado, e a situa-
ção chegou a travar uma sessão 
de votação na última semana.

Na plenária, Traiano afirmou 
que foi Romanelli quem recuou 

em prol de um entendimento, 
disse que as disputas são nor-
mais dentro da casa, e garantiu 
que Ratinho Junior não interferiu 
na decisão, apenas respaldando 
a mesma.

Por outro lado, Romanelli 
afirmou em coletiva de imprensa 
que sua decisão foi tomada após 
apelo feito pelo governador. Até a 
última quinta-feira (9), as decla-
rações públicas eram de que ele 
só perderia a disputa pelo CCJ 
em caso de interferência externa.

Apesar de os fatos soarem 
contradizentes, Romanelli garan-
te que o apelo de Ratinho Junior 
não foi feito “enquanto gover-
nador”, mas enquanto liderança 
do PSD, em consonância com 
a posição de outros líderes da 
legenda. 

POLÍTICA
EDITORIAL

NAVEGUE TAMBÉM EM NOSSO SITE:
www. jornaldecolombo.com.br
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Medidas de Lula alteram decisões tomadas durante governo Jair 
Bolsonaro. Instituições financeiras nacionais vão dar apoio aos projetos.

Governo edita 
medidas para recriar 
Programa Pró-Catador

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva assinou, 
nesta segunda-feira (13), 
decreto que institui o Pro-
grama Diogo Sant’ana 
Pró-Catadoras e Cata-
dores para a Reciclagem 
Popular. Esta é uma 
atualização do antigo 
Programa Pró-Catador, 
extinto em 2020. O obje-
tivo é colocar novamente 
os catadores como ato-
res centrais na cadeia 
de reaproveitamento de 
materiais recicláveis no 
Brasil.

Lula também assinou 
decreto que revê concei-
tos da logística reversa, 
que revoga o programa 
Recicla+, lançado no ano 
passado, e institui três 
novos instrumentos: o 
Certificado de Crédito de 
Reciclagem; o Certifica-
do de Estruturação e Re-
ciclagem de Embalagens 
em Geral; e o Crédito de 
Massa Futura.

Os decretos foram 
elaborados por um grupo 
técnico de trabalho coor-
denado pela Secretaria-
-Geral da Presidência 
da República. O grupo 
contou, ao longo de 12 
reuniões, com a partici-

pação de representantes 
das cooperativas de 
catadores de materiais 
reutilizáveis e recicláveis 
e do setor empresarial 
que atua na política de 
logística reversa, além 
de membros convidados 
de oito órgãos governa-
mentais.

As instituições finan-
ceiras BNDES, Caixa 
e Banco do Brasil se 
colocaram à disposição 
para criarem medidas 
indutoras e linhas de 
financiamento para exe-
cução dos projetos do 
Programa Pró-Catador 
para reciclagem popular, 
para dar iguais condi-
ções de se tornarem 
empreendedores nas 
mesmas condições que 
a indústria.

Os decretos também 
instituem o Comitê In-
terministerial para In-
clusão Socioeconômica 
das Catadoras e dos 
Catadores de Materiais 
Reutilizáveis e Reciclá-
veis. O órgão terá como 
objetivo a coordenação, 
a execução e realização 
do acompanhamento, 
do monitoramento e da 
avaliação do programa.

estados. Os investimentos 
totalizam R$ 206, 9 milhões.

PROGRAMA
O Programa Minha Casa, 

Minha Vida foi lançado em 
março de 2009, durante a 
segunda gestão de Lula. Ele 
subsidia a aquisição da casa 
ou apartamento próprio para 
famílias com baixa renda, 

DESENROLA
O governo federal prepara 

o anúncio do programa De-
senrola Brasil, que vai criar 
um programa para atender 
as pessoas endividadas, 
entre elas as que contraíram 
empréstimo consignado ofe-
recido pelo Auxílio Brasil em 
2022, modalidade implantada 
para permitir a inclusão de 

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva anunciou, nesta 
terça-feira (14), a retomada 
do programa Minha Casa, 
Minha Vida. A declaração foi 
dada em Santo Amaro, no 
Recôncavo Baiano, durante 
a entrega de dois conjuntos 
habitacionais, com o total de 
684 apartamentos.

A retomada do programa 
habitacional é feita com a 
proposta de destinar 50% 
das unidades financiadas ou 
subsidiadas para a Faixa 1. Ela 
atende às famílias com renda 
bruta de até R$ 2,6 mil. Os 
subsídios nessa faixa variam 
entre 85% e 95%.

O Minha Casa, Minha 
Vida passará a incluir a pos-
sibilidade de locação social, 
aquisição de moradia urbana 
usada e opções para famílias 
em situação de rua.

Serão entregues, de forma 
simultânea, um total de 2,7 
mil unidades habitacionais 
em nove municípios em seis 

O Ministério do Desenvol-
vimento e Assistência Social, 
Família e Combate à Fome 
publicou hoje (9), no Diário 
Oficial da União, portaria com 
novas regras para empréstimo 
consignado no âmbito do Pro-
grama Auxílio Brasil, que voltará 
a se chamar Bolsa Família.

O texto fixa em 5% o limite 
para desconto no benefício 
pago a famílias beneficiárias 
do Bolsa Família ou de outros 
programas federais. Além disso, 
o número de prestações não 
poderá exceder seis parcelas 
sucessivas e a taxa de juros 
não poderá ser superior a 2,5%.

Em janeiro, a Caixa Eco-
nômica Federal anunciou a 
suspensão da oferta de crédito 
consignado para beneficiários 
do Bolsa Família. Em comuni-
cado, o banco informou que o 
produto passaria por uma “re-
visão completa de parâmetros 
e critérios”.

Minha Casa, Minha Vida 
terá locação social e 
aquisição de imóvel 
usado

Governo retoma 
consignado do Bolsa 
Família com novas 
regras

Dentre as novidades, Minha Casa, Minha Vida dará possibilidade de compra 
de imóvel usado e aluguel social. 
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Regras de empréstimo consignado do então chamado Auxílio Brasil levaram 
milhões de brasileiros ao endividamento.
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Com informações da Agência Brasil

Com informações da Agência Brasil

além de facilitar as condi-
ções de acesso ao imóvel 
para famílias faixas de renda 
maiores. 

No dia 12 de janeiro de 
2021, durante a gestão de 
Jair Bolsonaro, entrou em 
vigência a Lei n.° 14.118, a qual 
alterou a nomenclatura do 
programa para Casa Verde 
e Amarela. 

pessoas inadimplentes de 
volta à economia.

A estimativa é de que 
sejam atendidas 80 milhões 
de pessoas inadimplentes, 
sendo cerca de 3,5 milhões 
de pessoas endividadas com 
o consignado e que recebem 
o Auxílio Brasil. As dívidas 
somam R$ 9,5 bilhões.
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Estão abertas até o dia 
22 de fevereiro as inscrições 
para a primeira edição do 
ano do Formadores em Ação, 
da Secretaria de Estado da 
Educação (SEED). Trata-se 
da programação de formação 
continuada voltada a profes-
sores da rede estadual. O 
processo é realizado de forma 
online, pelo site www.rhseed.
pr.gov.br.

Iniciado em julho de 2020, 
o programa Formadores em 
Ação é uma proposta de for-
mação entre pares, em que 
professores da rede estadual 
lideram grupos de estudo 
voltados a professores da 
mesma disciplina ou área 
do conhecimento. Durante 
os encontros, são abordadas 
questões como uso de tecno-
logias, metodologias ativas e 
experiência em sala de aula.

Cada professor formador 
orienta um grupo de 12 a 
20 cursistas, com base no 
conteúdo do roteiro proposto 
pela SEED. Cada jornada feita 
pelos cursistas garante certi-
ficação de 40h e pontuação 

para a distribuição de aulas 
de 2024, enquanto os pro-
fessores formadores também 
ganham bolsas.

Para as turmas deste 1° 
trimestre são cerca de 30 
mil vagas para professores 
cursistas, com um número 
recorde de temas. Ao todo são 
13 temáticas a mais do que no 
fim de 2022. O número ainda 
deve crescer para as turmas 
do 2° e 3° trimestres.

Além de abranger todas 
as disciplinas da BNCC (Base 
Nacional Comum Curricular) 
e as novas disciplinas do novo 
ensino médio paranaense, 
há uma ampla oferta de 
temas transversais — como 
avaliação da aprendizagem, 
observação de sala de aula 
e gestão de sala de aula — e 
outros temas voltados às pla-
taformas educacionais (como 
o Redação Paraná), uma das 
novidades para este ano.

“Temos para esta primeira 
jornada de 2023 uma oferta 
de 58 temas direcionados à 
formação e atuação específica 
de cada professor. Também 

Inscrições para o 
programa Formadores em 
Ação seguem até dia 22
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Esta é a primeira edição do ano do programa de formação continuada, que conta com 30 mil vagas para 
professores cursistas. 

Sisu é uma das portas de entrada para o ensino superior por meio da 
nota do Enem. Interessados devem se inscrever até dia 24 pelo Portal 

de Acesso Único

Inscrições para o Sisu 
2023 começam na 
quinta-feira

Começam na próxima 
quinta-feira (16) as ins-
crições para o Sistema 
de Seleção Unificada 
(Sisu), que seleciona 
estudantes para vagas 
nas instituições públicas 
de ensino superior. Para 
se inscrever, os estudan-
tes interessados devem 
acessar o Portal Acesso 
Único do Ministério da 
Educação até o dia 24 de 
fevereiro.

O site disponibiliza 
informações sobre pro-
cessos seletivos para o 
ensino superior, como o 
Programa Universidade 
para Todos (Prouni), que 

oferece bolsas de estudo 
em faculdades privadas e 
o Fundo de Financiamen-
to Estudantil (Fies), com 
financiamento especial 
para cursos superiores.

Todos os processos 
seletivos têm por base as 
notas obtidas no Exame 
Nacional do Ensino Mé-
dio (Enem). Segundo o 
Ministério da Educação, 
“os resultados são usados 
como critério único ou 
complementar dos pro-
cessos seletivos, além de 
servirem de parâmetros 
para acesso aos auxílios 
governamentais, como o 
proporcionado pelo Fies”.

temos temas novos direciona-
dos à modalidade de atuação, 
como educação profissional, 
educação em tempo integral, 
educação do campo, além de 
temas transversais”, explica o 
diretor de Educação da Se-
cretaria, Anderfabio Oliveira 
dos Santos. 

FORMADORES
EM AÇÃO 

O programa foi citado como 
exemplo de desenvolvimento 
de professores durante a pan-
demia em uma publicação edi-
tada por Fernando M. Reimers, 
da Universidade de Harvard, 
e Renato Opertti, do Bureau 
Internacional de Educação 
(BIE), da Unesco. 

A obra lançada em novem-
bro de 2021 é intitulada “Lear-
ning to build back better futures 
for education: Lessons from 
educational innovation during 
the covid-19 pandemic” – em 
tradução livre, “Aprendendo a 
reconstruir futuros melhores 
para a educação: Lições de 
inovação educacional durante 
a pandemia de Covid-19”.

Com informações da Agência Brasil
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Em entrevista à TV Brasil, 
exibida neste domingo (12), o 
ministro do Trabalho e Empre-
go, Luiz Marinho, afirmou que 
o salário mínimo, atualmente 
no valor de R$ 1.302, deve 
passar por aumento ainda 
este ano. O último reajuste do 
piso nacional passou a valer 
no dia 1° de janeiro. 

“Nós estamos discutindo 
a busca de espaço fiscal para 
mudar o valor do salário míni-
mo ainda este ano. Se houver 
espaço fiscal, nós haveremos 
de anunciar uma mudança 
para 1° de maio”, afirmou o 
ministro em entrevista ao 
programa Brasil em Pauta.

Além do novo reajuste, a 
retomada da Política de Va-
lorização do Salário Mínimo 
também é uma das priorida-
des da pasta. De acordo com 
o ministro, a política mostrou 
bons resultados nos governos 
anteriores do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, quando 

Salário mínimo deve ter novo reajuste no 
dia 1° maio

Fazenda finaliza proposta para correção da 
tabela do Imposto de Renda

Marinho foi ministro do Traba-
lho, entre 2005 e 2007.

“Nós conseguimos mos-
trar que era possível controlar 
a inflação, gerar empregos 
e crescer a renda, crescer 
a massa salarial dos traba-
lhadores do Brasil inteiro, 
impulsionado pela Política 
de Valorização do Salário 
Mínimo, que consistia em, 
além da inflação, garantir o 
crescimento real da economia 
para dar sustentabilidade, 
para dar previsibilidade, para 
dar credibilidade acima de 
tudo para todos os agentes”, 
explicou.

Ainda segundo Marinho, 
“é importante que os agentes 
econômicos, o empresariado, 
os prefeitos, os governadores, 
saibam qual é a previsibilida-
de da base salarial do Brasil, 
e o salário mínimo é a grande 
base salarial do Brasil”.

Durante a entrevista, o 
ministro do Trabalho falou das 
expectativas da pasta para 
esta nova gestão e destacou 
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Ministro tratou sobre avanços no valor salário mínimo e mudanças no 
mercado de trabalho geradas pelo avanço tecnológico.
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Correção da tabela do IRPF deve ser apresentada em detalhes ao longo da semana, assim como o projeto sobre 
renegociação de pequenas dívidas.

a reparação das relações 
trabalhistas como uma das 
prioridades. “Passamos por 
um governo que trabalhou um 
processo de desmonte das 
relações de trabalho. Então 
o contrato coletivo, negocia-
ções trabalhistas, tudo isso 
foi atacado de forma feroz, a 
legislação trabalhista, a pro-
teção ao trabalho, tudo isso 
foi atacado”, relatou Marinho.

“Nós precisamos enfrentar 
esse dilema, rever o que foi 
prejudicado nesse processo 
de relações de trabalho, para 
que nós possamos de novo 
retomar o processo de ne-
gociação, de valorizar o valor 
do trabalho em si, a massa 
salarial, geração de emprego 
e renda. Nossa expectativa é 
de trabalhar esse processo”, 
afirmou.

Ainda sobre as expectati-
vas da nova gestão, Marinho 
destacou a retomada das 
obras públicas como um 
impulso para o crescimento 
da economia e das oportu-

O Ministério da Fa-
zenda finalizou a pro-
posta para correção da 
tabela do Imposto de 
Renda Pessoa Fís ica 
(IRPF).  A nova tabe-
la ampliará a faixa de 
isenção, que atualmen-
te está em R$ 1.903,98, 
mas ainda depende da 
assinatura do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva.

A finalização da pro-
posta  fo i  anunc iada 
nesta segunda-feira (13) 
pelo ministro da Fazen-
da, Fernando Haddad, 
mas nenhum detalha-
mento sobre va lores 
fo i  antec ipado até o 
momento.  O ministro 
também informou que 
concluiu o programa 
Desenrola,  vol tado à 
renegociação de peque-
nas dívidas.

A última atualização 
da tabela de Imposto de 
Renda foi feita em 2015. 
A falta de atualização 
tem feito com que cada 
vez mais brasileiros, em 
especial os de menor 
renda, passem a pagar 
esse tributo.

Com informações da Agência Brasil

Com informações da Agência Brasil

nidades de emprego. “Nós 
temos a ordem de 14 mil 
obras paradas no Brasil, isso 
cria uma nova expectativa, 
expectativa de gerar empre-
go. Obra é emprego na veia”, 
destacou. “Essas obras são 
retomadas praticamente de 
forma simultânea no Brasil, 
eu tenho certeza que isso vai 
dar um grande impacto na 
retomada do crescimento da 
economia”, completou.

Sobre a chamada “uberi-
zação do mercado de traba-
lho”, o ministro destacou que 
as mudanças são inevitáveis 
conforme avança a tecno-
logia. “Seguramente é uma 
tendência que vem com muita 
força. É preciso que seja intro-
duzido nas negociações co-
letivas, se não nós podemos 
ter muita gente desprotegida 
no mercado de trabalho”, con-
cluiu Luiz Marinho.

Com o valor do salário 
mínimo em R$ 1.302, pela 
primeira vez na história 
do país , pessoas que 
ganham 1,5 salário mí-
nimo serão taxadas. O 
valor atual do mínimo 
foi definido na proposta 
orçamentária do gover-
no anterior.

Durante a campanha 
eleitoral, Lula chegou 
a prometer ampliar, ao 
longo de seu governo, 
para R$ 5 mil a faixa de 
isenção. Durante reunião 
com centrais sindicais, 
em janeiro, Lula reiterou 
a ideia, enfatizando que, 
no Brasil, “quem ganha 
muito paga pouco”.

“Eu tenho uma briga 
com os economistas do 
PT. O pessoal fala assim 
‘se fizer isenção até R$ 5 
mil. são 60% da arreca-
dação deste país’. Então, 
vamos mudar a lógica, 
vamos diminuir para o 
pobre e aumentar para 
o rico”, disse, durante o 
encontro, o presidente.

GASTOS DE
CAMPANHA

Durante  o  mesmo 
evento, a presidente do 

PT, deputada Gleisi Hof-
fmann (PT-PR) destacou 
também os gastos feitos 
pelo governo anterior, 
visando à reeleição de 
Jair Bolsonaro.

“O uso da máquina foi 
algo absurdo. Haddad 
nos trouxe um cálculo es-
tarrecedor: foram gastos 
cerca de R$ 300 bilhões 
entre isenções fiscais, 
auxílios, crédito, emen-
das parlamentares”, dis-
se Gleisi Hoffmann.
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Esta é a primeira vez que os alunos da rede municipal já iniciam o 
ano tendo em mãos todo o material escolar e vestindo os uniformes 

cedidos pela Prefeitura.

Alunos da rede 
municipal iniciam ano 
letivo com uniformes e 
material

Neste sábado (11), 
a Prefeitura Municipal 
de Colombo realizou 
a entrega dos kits de 
material escolar e de 
uniformes para as famí-
lias dos alunos da rede 
municipal. A Secretaria 
da Educação (Semed)  
promoveu a ação nas 
91 unidades de ensino. 
O ano letivo 2023 come-
çou nesta segunda-feira 
(13)

A medida beneficia 
cerca de 27 mil alu-
nos e representa uma 
economia considerável 
para as famílias. O kit 
de material escolar, por 
exemplo, é composto 
por cadernos, penal, 
lápis, borracha, cola, 
tesoura, régua, apon-
tador, canetas, pincéis, 
tinta guache, giz de 
cera, pasta e massa de 
modelar, além de uma 
agenda para anotações.

O prefeito Helder 
Lazarotto destacou o 
ineditismo, já que foi 
a primeira vez que o 
uniforme escolar é en-
tregue antes do início 
das aulas. “Queremos 
garantir que os nos-
sos alunos tenham as 
melhores condições de 
ensino para desenvol-
verem as suas habili-
dades”, ressaltou. “Isso 
também representa um 
auxílio às famílias, por-
que o impacto das com-
pras escolares no início 
do ano é sempre forte 
na economia da casa”, 
lembrou o prefeito.

Segundo o vice-pre-

feito e secretário de 
Educação, Professor 
Alcione, a distribuição 
do kit escolar e do 
uniforme são fruto de 
um trabalho com olhar 
social realizado pela 
Semed. “Estamos feli-
zes com a reação das 
famílias na entrega dos 
kits de materiais escolar 
e uniformes. Nossos 
alunos iniciaram as ati-
vidades uniformizados e 
com materiais já nesta 
segunda, um compro-
misso cumprido com as 
famílias”, pontuou.

INVESTIMENTO
As ações para asse-

gurar educação de qua-
lidade em Colombo vão 
além desse suporte aos 
alunos. Em março de 
2022, a Semed lançou 
o maior programa de 
investimentos na área, 
o Bem Mais Educação. 
São aproximadamente 
R$ 50 milhões que já 
está garantindo melho-
res condições de ensino 
aos alunos da rede mu-
nicipal.

Várias escolas e Cen-
tros de Educação Infantil 
do Município já passa-
ram por reestruturação 
f ísica e pedagógica, 
e hoje já contam com 
mais acessibilidade e 
sustentabilidade. Se-
gundo a Secretaria, isso 
proporciona a inclusão e 
a geração de um futuro 
mais sustentável para 
os estudantes e profis-
sionais que atuam nos 
locais.

idade acima de 18 anos e 
ter concluído o ensino mé-
dio. O link do formulário de 
inscrição está disponível no 
site www.colombo.pr.gov.
br. Informações podem 
ser obtidas pelos telefones 
3675-5008, 3675-5070, ou 
3675-5066.

LIBRAS
A Língua Brasileira de 

Sinais é um conjunto de for-

Estão abertas as ins-
crições para o curso de 
Língua Brasileira de Sinais 
(Libras) do Projeto Colom-
bo Mais Libras. Segundo 
a Secretaria Municipal 
de Educação (Semed), o 
prazo permanece aberto 
até o próximo dia 28. As 
aulas serão realizadas na 
Escola Municipal Padre 
Durval Secchi, no Jardim 
Guaraituba.

O objetivo do curso é 
propiciar a aprendizagem 
de Libras aos profissionais 
da educação, servidores 
municipais e comunidade 
em geral, levando-os a 
conhecer seus aspectos 
linguísticos, possibilitando 
uma formação didática 
inclusiva, que permita esta-
belecer uma comunicação 
básica por meio da língua 
de sinais com surdos.

A Semed deve anunciar 
em breve, pelas redes so-
ciais, os dias em que as au-
las serão ministradas. Para 
participar é necessário ter 

Secretaria de Educação 
abre inscrições para 
curso de Libras

Curso de Libras da Prefeitura de Colombo segue com inscrições abertas até 
28 de fevereiro, exclusivamente pela internet.
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Março marca o Mês da Mulher, e ações já estão sendo preparadaspela Prefeitura de Colombo para lembrar a data. 
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mas gestuais, utilizado por 
deficientes auditivos para a 
comunicação entre eles e 
outras pessoas, sejam elas 
surdas ou ouvintes. Ela tem 
sua origem baseada na lin-
guagem de sinais francesa, 
e é um dos conjuntos de 
sinais existentes no mundo 
inteiro com o propósito de 
realizar a comunicação en-
tre pessoas com deficiência 
auditiva.

Nesta segunda-feira 
(13), a Secretaria Municipal 
de Assistência Social, por 
meio do Departamento de 
Proteção Social Especial e 
a Coordenação de Políticas 
de Atenção à Mulher, reali-
zou reunião para debater a 
construção e planejamento 
de ações para o Mês da 
Mulher. 

Proteção da mulher é 
tema de encontro em 
Colombo

O evento envolveu a 
Rede de Enfrentamento à 
Violência Doméstica, e teve 
como objetivo a construção 
coletiva das atividades e 
ações que serão desenvol-
vidas durante o mês de mar-
ço, dedicado às mulheres. 

Os convidados tiveram 
liberdade de discussão e 
sugestões a fim de fortale-

cer a rede e promover um 
diálogo amplo sobre as 
ações que serão realizadas. 
A agenda aconteceu no 
auditório da Regional do 
Maracanã e contou com 
a presença de agentes de 
segurança pública, poder 
executivo, conselhos mu-
nicipais, poder legislativo 
e sociedade civil.
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Após concluído, hospital Geral de Colombo vai suprir demanda local e 
ainda receber pacientes de outros municípios vizinhos.

Obras do Hospital 
de Colombo seguem 
avançando

A construção do novo 
Hospital Geral de Co-
lombo avança rápido 
em sua primeira etapa. 
Atualmente, está em 
execução a fase de 
movimentação do solo 
e contenção das divisas 
do terreno. Esta etapa 
foi iniciada há cerca de 
20 dias. Depois de fina-
lizada, será implantado o 
canteiro de obras para a 
execução predial.

“Estamos realizando 
essa que é a maior obra 
já realizada na história 
de Colombo, com a 
parceria do Governo do 
Estado. O maior legado 
para a população co-
lombense em 133 anos 
está virando realidade”, 
afirmou o prefeito Hel-
der Lazarotto.

O hospital será re-
ferência para o atendi-
mento dos quase 250 
mil cidadãos colom-
benses, e também vai 
receber pacientes de 
municípios vizinhos, 
como Almirante Taman-
daré, Rio Branco do Sul, 
Itaperuçu, e Campina 
Grande do Sul.

A obra está sendo 
executada em uma área 
de 13 mil metros quadra-
dos no Jardim Monza, 
na Rua Princesa Izabel, 
939. Serão cinco pavi-
mentos, além de área 
técnica, e mais dois pa-
vimentos já projetados 
para ampliação futura. 

LEITOS
Nesta primeira fase, 

a unidade contará com 
126 leitos de internação 

efetivo, sendo 95 leitos 
adulto, 21 pediátricos e 
dez UTIs adultos, além 
de outros sete leitos de 
Recuperação Pós-A-
nestésica (RPA) e de Re-
cuperação Pós-Exames.

Com esta estrutura, 
o hospital terá condi-
ções de realizar 15 mil 
exames por mês. Serão 
nove consultórios com 
atendimento em di-
versas especialidades, 
como Clínica Médica, 
Cirurgia Geral, Pediatria, 
Or topedia, Vascular, 
Urologia, Anestesiologia 
e Nutrição Ambulatorial, 
que atenderá 7.204 con-
sultas mensais.

Serão ainda quatro 
salas cirúrgicas para 
várias especialidades, 
com previsão de 400 ci-
rurgias/mês. As infraes-
truturas de enfermarias 
e quartos poderão in-
ternar até 869 pacientes 
adultos/mês e mais 192 
pacientes pediátricos. 
Já a UTI poderá receber 
até 75 pacientes men-
salmente.

PROJETO 
A Volkswagen, por 

intermédio da Santa 
Casa de Curitiba, in-
vestiu R$ 835 mil para 
a contratação do projeto 
executivo da obra. A 
viabilização do projeto 
é fruto das contrapar-
tidas do Protocolo de 
Intenções firmado entre 
a Volkswagen do Brasil e 
o Governo do Estado do 
Paraná em 2013, dentro 
do programa Paraná 
Competitivo.

texto, “a legislação municipal 
é relativamente vaga, dei-
xando de regular situações 
importantes, a exemplo do 
processo disciplinar em 
relação às faltas cometidas 
por conselheiros tutelares, 
o número de componentes, 
e outros temas relevantes”.

Os trabalhos legislativos 

A Câmara Municipal de 
Colombo (CMC) realizou 
uma sessão extraordinária 
na manhã desta segun-
da-feira (13). Dentre as 
pautas, votada e aprovada 
a tramitação, em regime de 
urgência, do Projeto de Lei 
do Executivo 01/2023 que 
dispõe sobre o Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente. 
A matéria segue para en-
trar em pauta nas próximas 
sessões legislativas.

Segundo a justificativa 
do PL, assinada pelo pre-
feito Helder Lazarotto, a 
necessidade de apreciação 
da proposta em regime de 
urgência, se deve ao fato 
de que as eleições para o 
cargo de conselheiro tutelar 
ocorrerão em 2024, sendo 
necessário que as adequa-
ções propostas estejam já 
em vigência.

Ainda de acordo com o 

CMC vai tramitar Conselho 
dos Direitos da Criança e do 
Adolescente em regime de 
urgência

Vereadores aprovaram tramitação do PL sobre o conselho da Criança e do 
Adolescente de Colombo em regime de urgência.
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Bolsa para estagiários selecionados é de R$ 500, com auxílio-transporte de 
R$ 220. Carga horária é de quatro horas por dia.
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Com informações da CMC

podem ser acompanhados 
presencialmente no Ple-
nário Presidente Tancredo 
de Almeida Neves. Para 
garantir a transparência, 
o Legislativo colombense 
transmite, ao vivo, todas as 
sessões, para que o público 
possa acompanhar pelo 
canal da CMC no YouTube.

Estudantes dos cursos 
superiores de Gestão Am-
biental e de Enfermagem, 
e do técnico em Segurança 
do Trabalho, têm a opor-
tunidade de disputar uma 
vaga de estágio no Muni-
cípio de Colombo.

A Secretaria Municipal 
da Saúde abriu inscrições 
para atuar no setor de 
Vigilância em Saúde do 
Trabalhador

Para a seleção os in-
teressados deverão, além 
de estudar em um desses 
cursos, residir preferencial-
mente em Colombo, além 
de ter 18 anos completos 
ou mais. Os selecionados 
vão prestar auxílio em ati-
vidades administrativas: 
atendimento telefônico, 
elaboração de planilhas, 
organização de docu-
mentos, preenchimento 
de formulários e controle 
de processos internos; 
assistência na análise de 
documentos e vistorias 
referentes à Segurança do 

Colombo tem vagas de 
estágio na área da saúde 
do trabalhador

Trabalhador; dar suporte às 
atividades desenvolvidas 
pela equipe da Vigilância 
em Saúde do Trabalhador.

A carga horária é de 
quatro horas ao dia, totali-
zando 20 horas semanais. 
Os turnos são da manhã 
(08h às 12h) ou tarde (13h 
às 17h). A Bolsa Estágio é 
de R$ 500, complementa-

da com R$ 220 de auxílio 
transporte.

Interessados devem 
enviar currículo para o 
e-mail strabalhador.visaco-
lombo@gmail.com ou ligar 
para o telefone 3605-8200. 
A Secretara Municipal de 
Saúde está localizada na 
Rua Francisco Camargo, 
238, no Centro de Colombo.
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Jovem, dinâmico e com 
olhar atento ao desenvolvi-
mento econômico e social. 
Vice-prefeito de uma das 
principais capitais do Brasil. 
Formado em Administração, 
com pós-graduação em Agro-
negócios e especialização em 
Cidades Inteligentes pela Fun-
dação Getúlio Vargas (FGV).

Com pouco mais de uma 
década na vida política, Eduar-
do Pimentel (38) já é visto como 
um dos principais nomes do 
processo de renovação dos 
quadros públicos no Paraná. 
Neto do ex-governador Paulo 
Pimentel, demonstrou estar 
pronto para dar um passo a 
mais em sua trajetória ao as-
sumir a titularidade da Secre-
taria de Estado das Cidades, a 
convite do governador Carlos 
Massa Ratinho Junior.

Em entrevista exclusiva ao 
Jornal de Colombo, ele fala um 
pouco sobre sua trajetória, os 
desafios de uma das pastas 
mais importantes da gestão 
estadual e sobre os planos 
para o futuro na vida política.

Jornal de Colombo: O se-
nhor já é visto como o grande 
novo nome da política local 
e estadual. Como o senhor 
avalia essa evolução rápida 
na carreira pública?

Eduardo Pimentel: Agra-
deço muito ao governador Ra-
tinho Junior pelo convite para 
essa missão, mas é importante 
dizer que eu me preparei para 
chegar até aqui. São sete anos 
como vice-prefeito de Curitiba. 
Fui secretário de Obras por 
dois anos, onde fizemos um 
trabalho muito intenso de 
retomada de obras paradas e 
novos projetos. Agora chego 
na Secretaria de Cidades, que 
é o maior elo de ligação entre 
as prefeituras e o Estado. É 
uma honra muito grande.

JC: Ser secretário de Obras 
em Curitiba, pela diversidade 
tanto socioeconômica como 
estrutural, foi uma escola 
perfeita para assumir a pasta 
estadual?

EP: Não apenas  ter sido 
secretário na Capital, mas o 
próprio dia a dia ao lado do 
prefeito Rafael Greca, que é 
um dos melhores prefeitos 
do Brasil. Estou fazendo parte, 
junto com ele, dessa boa trans-
formação pela qual Curitiba 
tem passado. Fizemos obras 
estruturais relevantes, e tam-

bém muitas obras importantes 
para áreas mais carentes, 
como drenagem e microdre-
nagem, reperfilamento dos 
rios para reduzir ocorrências 
de alagamentos, além de uma 
ação grande para acabar com 
a rua de saibro em Curitiba. 
Foi um trabalho grande e 
que conferiu uma bagagem 
importante para trazer para a 
Secretaria de Cidades.

JC: Essa amplitude se 
torna macro no Paraná, pelas 
diferenças socioeconômicas. 
Na própria Região Metropoli-
tana de Curitiba há contrastes, 
incluindo o Índice de Desen-
volvimento Humano (IDH) 
mais baixo do Estado (Doutor 
Ulysses, com 0,546, segundo 
o IBGE). Qual é o desafio para 

PERFIL: Eduardo 
Pimentel fala sobre 
trajetória na vida pública, 
desafios atuais e futuros
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Apesar de uma trajetória relativamente curta na vida política, Eduardo 
Pimentel começou a trabalhar e se qualificar aos 16 anos, e se vê pronto 

para desafios maiores. 
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Foco da Secretaria das Cidades é levar o maior volume possível de 
investimento aos 399 municípios do Estado com ações e projetos 

estruturantes. 

impulsionar o desenvolvi-
mento desses municípios tão 
desiguais?

EP: Trabalhamos com 
muita integração entre Estado 
e municípios, e com um car-
dápio de investimentos muito 
grande. Pegando o exemplo 
da RMC, há investimentos 
mais estratégicos para cidades 
estruturadas como Curitiba, 
Araucária e Colombo, e outros 
mais focados nos menores 
municípios. Um exemplo é a 
construção de Centros de Re-
ferência de Assistência Social 
(CRAS), Unidades Básicas de 
Saúde (UBS), qualificação de 
infraestrutura urbana, dentre 
outros. Temos um projeto a 
ser lançado em março que 
visa acabar com as ruas de 
terra em municípios de até sete 
mil habitantes. No Paraná, 154 
cidades estão qualificadas a 

participar. É um programa que 
melhora a qualidade de vida 
porque não é apenas o asfalto, 
mas também a calçada com 
acessibilidade, a iluminação 
pública, as galerias pluviais. 
Então isso leva dignidade e 
qualidade de vida às pessoas 
que estão na ponta.

JC: Para viabilizar isso, 
a sua secretaria conta com 
uma estrutura muito grande. 
A própria gestão dela acaba 
sendo um desafio?

EP: O essencial é ter uma 
equipe boa. Temos técnicos 
qualificados ocupando todas 
as diretorias, trabalhando com 
eficiência. Sob o guarda-chuva 
da secretaria temos a nova 
Agência de Serviços Metro-

politanos (Amep), que tem por 
base a antiga Comec, mas que 
agreda as regiões metropoli-
tanas de Londrina, Maringá 
e Cascavel. Temos também 
o Paraná Cidade, braço pelo 
qual levamos investimento a 
todos os 399 municípios do 
Estado por meio de interven-
ções de infraestrutura urbana, 
construção e revitalização 
de equipamentospúblicos, e 
o repasse de veículos, ma-
quinários e equipamentos. A 
Companhia de Habitação do 
Paraná (Cohapar) tem sua 
“vida própria” em ações como 
a construção de casas, condo-
mínio do idoso e outras ações 
nesta área. Por fim, a Secretaria 
de Cidades também incorpo-
rou a Paraná Edificações, que 
é uma ferramenta para dar 
agilidade às grandes obras 
como, por exemplo, o Hospital 
Geral de Colombo.

JC: O Brasil vive um mo-
mento de polarização política. 
A Secretaria de Cidades aten-
de a todos os municípios do 
Paraná, que têm gestões das 
mais diversas linhas político-i-
deológicas. Como passar por 
cima das questões partidárias 
e assegurar o diálogo com 
todos?

EP: No Governo do Estado 
a determinação é atender a 
todos os municípios indepen-
dente do partido. Isso porque, 
independentemente de como 
pensa o prefeito, há paranaen-
ses lá. O governador sempre 
reforça que é nas cidades que 
as pessoas moram, e que é 
importante descentralizar as 
ações e investimentos para 
fortalecê-las.Minha função 
aqui é trabalhar por esse 
fortalecimento em todas as 
regiões do Estado, indistinta-
mente. Também é assim que 
o Paraná espera ser atendido 
pelo novo Governo Federal, 
sem distinção, para que os 
recursos venham.

JC: O secretário citou 
algumas ações que benefi-
ciam diretamente a Colombo, 
incluindo o Hospital Geral. Esta 
era uma demanda antiga da 
população do município com 
uma participação importante 
do Estado.

EP: E que é fruto dessa 
paz política e desse trabalho 
de municipalização dos inves-
timentos que o governador Ra-
tinho Junior defende. O prefeito 
Helder Lazarotto viabilizou 
essa obra importantíssima 
para toda a região graças à 
organização, dedicação, bons 
projetos, saneamento fiscal e, 
claro, da boa vontade política. 
Quem ganha é a população, 
e não apenas de Colombo, 
mas também dos municípios 
do entorno. 

JC: Outra ação de impacto 
grande para Colombo e a RMC 
é a questão da nova licitação 
do transporte público, por 

parte da Amep. Como está 
esse projeto?

EP: Há um entendimento 
entre Justiça, Tribunal de 
Contas e Ministério Público. 
Eles sempre ficaram muito 
em cima do Estado para 
que se fizesse essa licitação. 
O Governo fez um grupo 
de trabalho que se reuniu 
e definiu que será feita a 
licitação das ligações me-
tropolitanas do transporte 
coletivo, e que será dado 
um prazo de adaptação para 
que cada município licite 
seu transporte coletivo. Isso 
é necessário porque isso 
não estava na função dos 
municípios, apesar de já ser 
feito por algumas cidades 
como Curitiba, São José 
dos Pinhais e Araucária, por 
exemplo. O que é importante 
destacar é que a população 
não ficará um único dia sem 
transporte durante esse pro-
cesso. O objetivo é garantir 
eficiência, tarifas justas e 
ônibus de qualidade.

JC: Todo esse trabalho 
que o senhor citou gera, é cla-
ro, uma vitrine muito grande 
para sua imagem. O nome do 
senhor já é colocado como 
um dos favoritos a assumir a 
Prefeitura de Curitiba. Qual o 
planejamento para os próxi-
mos anos.

EP: Eu fico muito feliz por 
ser lembrado, mas ainda há 
dois anos de gestões munici-
pais pela frente. Isso significa 
que há muita obra a ser entre-
gue, recurso a ser transferido. 
Sempre sou muito franco 
ao responder quando me 
perguntam se vou concorrer 
à Prefeitura de Curitiba.Tenho 
muito trabalho a realizar aqui 
na secretaria, mas também 
defendo que o que é bom 
precisa continuar. O legado 
da gestão municipal precisa 
ser mantido. Porém, na hora 
certa isso será discutido sem 
ansiedade, visando o melhor 
futuro para Curitiba.
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quência a recuperação de 
cortina atirantada, além de 
reforço da estrutura e implan-
tação de novos drenos para 
direcionar a água das chuvas.

No km 8, onde um escor-
regamento de terra, árvores 
e rochas atingiu a pista, foi 
recomposto o talude e execu-
tados novos dispositivos de 
drenagem de águas da chuva. 

No km 12 foram iniciados 
os serviços de retirada de 
material solto do escorrega-
mento e de reconformação 
do talude. O trecho, até o km 
11, também danificado, está 
em meia pista com a segun-
da operação pare-e-siga da 
Graciosa.

Nesse km, serviços de 
recuperação também serão 
realizados.

Os dois pontos do km 11 
já receberam serviços de lim-
peza e retirada de materiais, e 
contam com barreiras de con-
creto New Jersey, bem como 
sinalização de emergência.

Um segundo ponto de 
operação pare e siga é realiza-
do entre os locais danificados.

VERÃO

existe”, diz. Também é válido 
verificar a seção de avaliações 
em sites de hospedagem.

A dica é priorizar a locação 
por meio de imobiliárias ou 
solicitar informações a pessoas 
que já foram até o local que se 
pretende alugar. Outra orienta-
ção feita pelo delegado é estar 
atento aos valores. “Desconfie 
de ofertas muito baratas e de 
valores que devem ser pagos 
antecipadamente sem que 

A chegada do carnaval au-
menta a procura por aluguel de 
imóveis no litoral nestes últimos 
momentos de alta temporada. 
Porém, a alta demanda e a bus-
ca por ofertas abaixo da média 
expõem os turistas ao risco do 
golpe do falso aluguel. A Polícia 
Civil do Paraná (PCPR) traz 
algumas recomendações para 
evitar esse transtorno.

Para atrair as vítimas, o 
imóvel é anunciado pelos cri-
minosos com preço abaixo do 
mercado. Durante as negocia-
ções, eles pedem que o interes-
sado pague um adiantamento 
para fechar negócio. Em alguns 
casos, a farsa é descoberta 
só quando o locatário chega 
no imóvel e descobre que ele 
não está para alugar, o que 
ocasiona transtorno, prejuízo 
e frustração.

De acordo com o delegado 
Emmanoel David, da Delegacia 
de Estelionato, uma das princi-
pais formas para evitar cair no 
golpe é visitar o imóvel antes 
de fechar negócio ou de fazer 
a transação de qualquer valor. 
“Se possível, se desloque até o 
local que você quer alugar para 
ver se realmente aquele imóvel 

PCPR alerta sobre golpe 
do falso aluguel no litoral 
durante o carnaval

Bombeiros realizaram 
mais de 1.2 mil 
salvamentos no Litoral

Pressa para fechar um aluguel ou falta de cuidado na hora da pesquisa 
podem expor turista ao risco de cair no golpe.
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Trabalhos na Estrada da Graciosa 
têm passado por transtornos com 
a constante ocorrência de chuvas 

fortes na região. 
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Os postos de guarda-vidas funcionam nas praias de Guaratuba, 
Matinhos, Pontal do Paraná e Ilha do Mel, e há um posto tático-móvel 

em Morretes.
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Com informações da SESP

você receba garantias, como 
devolução do dinheiro, por 
exemplo”, afirma.

Caso seja vítima do golpe, a 
orientação é registrar o quanto 
antes o Boletim de Ocorrência. 
Ele pode ser feito na unidade 
mais próxima ou de forma onli-
ne, no site da PCPR. É essencial 
incluir o máximo de provas na 
hora de registrar o B.O. para que 
os policiais possam realizar as 
investigações.

O Corpo de Bombeiros 
Militar do Paraná 1.243 
salvamentos na água e, in-
felizmente, nove óbitos por 
afogamento durante a alta 
temporada. Os números 
compreendem o trabalho 
feito em toda a faixa do li-
toral paranaense no período 
entre 17 de dezembro de 
2022 e este domingo (12). 

Também foram realiza-
das 145.161 ações preven-
tivas, e registrados 5.208 
contatos de banhistas com 
caravelas ou águas-vivas. 
Os bombeiros também 
entregaram 11.459 pulseiri-
nhas de identificação para 
as crianças durante o Verão 
Maior Paraná.

Desde o início da tem-
porada, o litoral paranaense 
conta com um efetivo de 
535 bombeiros militares 
e 133 guarda-vidas civis, 
que estão em 92 postos 
distribuídos em toda orla. 
Este trabalho segue até o 
final de fevereiro.

Os postos de guarda-vi-
das funcionam nas praias 

de Guaratuba, Matinhos, 
Pontal do Paraná e Ilha 
do Mel, e há um posto 
tático-móvel em Morretes. 
Para as ações preventivas 
e salvamentos, os postos 
contam, inclusive, com 
embarcações para auxílio 
nas rondas marítimas e nos 
salvamentos.

“A segurança das crian-
ças que frequentam as 
praias é um dos focos da 
atuação da corporação, por 
isso as equipes do Corpo de 
Bombeiros reforçam a dis-
tribuição das pulseiras e de-
mais ações de orientações 
aos veranistas”, destaca a 
porta-voz da corporação, 
Thayane de Lima.

“Nós estamos aqui para 
orientar e advertir, caso seja 
necessário. Nossa equipe 
está distribuída pelas praias 
do Paraná, então reforça-
mos que a população preste  
atenção nas bandeiras de 
sinalização, que orientam 
os lugares mais tranquilos 
e seguros para banho”, 
completa.

O Departamento de Estra-
das de Rodagem do Paraná 
(DER/PR) realiza operação 
especial de controle de fluxo 
de trânsito na Estrada da 
Graciosa (PR-410), no Litoral. 
Motoristas encontram, 24h 
por dia, sistema pare-e-siga 
para realização de obras de 
restauração da pista.

O trecho em meia pista 
fica entre o km 7 e o km 8, 
atualmente em obras de 
recuperação após danos 

DER/PR realiza operação 
pare-e-siga 24h por dia na 
Estrada da Graciosa

causados pelas chuvas no 
ano passado, e entre o km 12 
e km 11, também danificados 
e com melhorias previstas e 
em fase inicial.

Antes o tráfego ficava 
restrito no local das 07h até 
as 18h, com a rodovia ficando 
totalmente bloqueada entre o 
km 6 e o km 16 nos demais 
horários.

A medida visa atender a 
demanda de usuários e co-
merciantes da região, e será 
avaliada pelo DER/PR quanto 
ao número de veículos circu-
lando pela rodovia no período 
noturno, e seu impacto no 
volume de tráfego durante o 
dia. O trecho recebeu reforço 
na sinalização, bem como 
dispositivos de iluminação 
nos pontos em obras, para 
garantir a segurança dos 
condutores.

No km 7, onde o escor-
regamento de material foi 
abaixo da rodovia, chegando 
a causar rachaduras no pavi-
mento, já foram executadas 
40% das colunas. O talude 
danificado receberá na se-
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Com informações da Agência de 
Notícias do Paraná

Estado e municípios 
debatem regionalização do 
tratamento de água e esgoto

Nesse processo com três microrregiões, os municípios terão garantida a sua 
autonomia, mas é obrigação do Estado dar apoio ao planejamento. 

O Governo do Paraná 
ampliou, nesta segunda-
-feira (13), o debate com os 
municípios para a implan-
tação do novo Marco do 
Saneamento. Foi realizado 
o fórum “Planos Regionais 
de Saneamento Básico e 
Modelagem de Prestação 
Regionalizada dos Serviços 
Públicos de Abastecimento 
de Água e Esgotamento 
Sanitário”.

Participaram prefeitos e 
técnicos de diversos muni-
cípios, de forma presencial 
no Auditório Mario Lobo, no 
Palácio das Araucárias, em 
Curitiba. O evento também 
foi transmitido ao vivo pelo 
canal do Serviço Social 
Autônomo Paranacidade na 
plataforma YouTube.

Na abertura, o secretá-
rio das Cidades, Eduardo 
Pimentel, defendeu a si-
nergia entre União, estados 
e municípios. “As metas 
estabelecidas pelo Marco 
do Saneamento são de 
99% no fornecimento de 
água e de 90% na coleta, 
tratamento e destinação de 
esgotos até 2033. Elas só 
serão alcançadas se Estado 
e municípios trabalharem 
em conjunto”, disse.

O secretário adiantou 
que nesse processo os 
municípios terão garantida 
a sua autonomia, mas que é 
obrigação do Estado dar o 
respaldo técnico e o apoio 
político no planejamento, 

fiscalização e execução. 
A Lei Federal 14.026/2020 
define, entre outras, a es-
colha das concessionárias 
por processo licitatório e a 
autonomia dos municípios 
sobre a participação em 
consórcios. No Paraná, a Lei 
Estadual 237/2021 estabe-
leceu a divisão dos municí-
pios em três microrregiões, 
Centro-Oeste, Centro-Les-
te e Centro-Litoral.

A secretária-geral da 
Superintendência Estadual 
das Microrregiões de Água 
e Esgotamento Sanitário 
do Paraná, Márcia Oliveira 
Amorim, falou diretamente 
aos prefeitos e explicou que 
todo o trabalho vem sen-
do desenvolvido para dar 
tranquilidade e segurança 
aos gestores municipais ao 
longo do processo. “Nossa 
missão é levar o melhor 
para a população, com deci-
sões tomadas em conjunto 
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e de forma que que aqueles 
que administram as nossas 
cidades se sintam seguros 
com o Novo Marco do Sa-
neamento”, afirmou.

De acordo com o secre-
tário da Indústria, Comércio 
e Serviços, Ricardo Barros, 
a universalização na distri-
buição de água e na coleta 
e tratamento de esgotos 
são fundamentais para a 
economia. 

“Não se promove o tu-
rismo e o setor de serviços 
sem água potável, não 
se atrai empresas sem as 
condições de saneamento”, 
explicou. Para o secretário 
Guto Silva, do Planejamen-
to, é preciso olhar para as 
questões da água e do 
saneamento de forma dife-
rente. “Não como modismo, 
mas como necessidade 
para promover melhorias 
de vida e mais desenvolvi-
mento”, completou.
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Os contemplados podem conferir os bilhetes premiados pelo aplicativo 
ou site do Nota Paraná e fazer a transferência do valor.

Colombense ganha R$ 
10 mil no Nota Paraná

Mais um morador de 
Colombo foi contempla-
do no Programa Nota 
Paraná com prêmio de 
R$ 10 mil. Ao todo, o sor-
teio realizado na última 
quinta-feira (9) distribuiu 
40 prêmios neste valor 
a moradores de 27 mu-
nicípios diferentes. Os 
cupons eram referentes 
a compras realizadas no 
mês de novembro.

Curitiba registrou sete 
ganhadores e São José 
dos Pinhais e Maringá 
tiveram três contem-
plados. Os municípios 
de Campo Mourão, Al-
mirante Tamandaré e 
Prudentópolis registra-
ram dois ganhadores 
cada. Já Cambé, Ponta 
Grossa, Pato Branco, 
Paiçandu, Campo Largo, 
Foz do Iguaçu, Londrina, 
Arapongas, São Paulo, 
Colombo, Nova Fátima, 
União da Vitória, Guara-
puava, Paranavaí, Apu-
carana, Campina Grande 
do Sul, Francisco Beltrão, 
Araucária, Castro, Pa-

ranaguá e Matelândia 
tiveram um ganhador. 

Os contemplados po-
dem conferir os bilhetes 
premiados pelo aplicati-
vo ou site do Nota Paraná 
e fazer a transferência 
do valor para a conta 
cadastrada no programa.

Além desses prêmios 
e dos maiores valores, 
de R$ 1 milhão e de R$ 
200 mil, foram realizados 
sorteios para as entida-
des sociais.

Ao todo, são 1.665 
entidades sociais ca-
dastradas no programa. 
Elas atuam nas áreas de 
assistência social, edu-
cação, saúde e geração 
de emprego e concorre-
ram aos prêmios de R$ 
20 mil e aos prêmios de 
R$ 100.

Foram sorteados, ain-
da, 8 mil prêmios de R$ 
100,00 pelo Paraná Pay 
para uso exclusivo nos 
estabelecimentos da 
área do turismo, postos 
de combustível e compra 
de gás de cozinha. 
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Ocorrência foi descoberta por meio de grande investigação para combater 
produção e distribuição de pornografia infantil. Vítima tinha apenas 3 anos. 
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Quatro são presos em 
flagrante por tráfico 
de drogas

Atirador misterioso 
mata homem na 
Rodovia da Uva

Criminosos 
aterrorizam em assalto 
a food truck

Corpo é localizado na 
Vila Liberdade

Policiais civis da Dele-
gacia do Alto Maracanã, 
em Colombo, realizaram 
mais uma operação de 
combate ao tráfico de 
drogas no município 
neste fim de semana. A 
ação, que contou com 
apoio dos batalhões de 
Choque e Operações 
com Cães da Polícia 
Militar, resultou na pri-
são de quatro pessoas, 
sendo duas mulheres e 
dois homens.

Segundo a polícia, as 
prisões ocorreram em 

Na madrugada desta se-
gunda-feira (13), um homem 
morreu após um atentado 
a tiros na Rodovia da Uva. 
Ele foi atingido por diversos 
disparos, realizados por 
uma pessoa que estava 
dentro de um carro. A Polícia 
Militar atendeu a ocorrência 
e chegou a acionar o socor-
ro médico, mas a vítima já 
estava em óbito.

Na noite de sexta-fei-
ra (10), quatro marginais 
aterrorizaram clientes e 
funcionários durante um 
assalto a uma barraca de 
cachorro quente na Abel 
Scuissiato. Eles levaram 
R$ 380 em dinheiro, e 
causaram pânico durante 
a ação. 

Moradores localizaram, 
na última quinta-feira (9), 
o cadáver de um homem 
na Rua Albertina Antunes 
Pires, na Vila Liberdade. A 
Polícia Militar fez o primeiro 
atendimento à ocorrência. 
Segundo informações, a 
vítima teria sido espancada 
até a morte. Os assassinos 

dois locais conhecidos 
pelo intenso tráfico de 
entorpecentes, resultan-
do em dois flagrantes. 
Foram apreendidos ain-
da 22 pinos de cocaína, 
62 pedras de crack, R$ 
30 em espécie, além de 
três telefones celulares.

Todos os presos foram 
encaminhados ao setor 
de carceragem provisó-
ria da Delegacia do Alto 
Maracanã e responderão 
pelos crimes de tráfico de 
drogas e associação ao 
tráfico de drogas.

Ainda não há testemu-
nhas ou qualquer informa-
ção sobre a motivação do 
crime, que será investigado 
pela Polícia Civil. O corpo foi 
recolhido ao Instituto Médi-
co Legal (IML). Informações 
que ajudem a localizar o 
atirador podem ser passa-
das pelos telefones 190 e 181 
Disque Denúncia de forma 
anônima.

Um disparo foi efetuado 
durante a ação criminosa, 
mas não há registro de 
feridos. A Polícia Civil do 
Alto Maracanã apura o 
caso, e pede a colaboração 
da população na identifica-
ção dos elementos, com 
informações anônimas 
pelo telefone 197.

esconderam o cadáver sob 
uma passarela no local.

O caso está em investi-
gação pela equipe da de-
legacia do Alto Maracanã, 
e informações que possam 
colaborar nos trabalhos 
podem ser passadas por 
meio de denúncia anônima.

Na última quarta-feira 
(08), policiais civis da De-
legacia do Alto Maracanã, 
em conjunto com o Núcleo 
de Combate a Crimes Ci-
bernéticos (Nuciber) e a 
Delegacia de Almirante Ta-
mandaré, desencadearam 
a “Operação Proximidade 
Perigosa”.

As investigações, se-
gundo a polícia, iniciaram 
nos Estados Unidos e pela 
Polícia Federal do Brasil, 
que envolve o combate a 
produção e distribuição de 
conteúdo envolvendo por-
nografia infantil na internet. 

Ainda de acordo com a 
polícia, durante o período 
de apuração dos fatos, 
a equipe chegou até um 
adolescente de 16 anos, 
morador de Colombo, 
que produzia e distribuía 
de forma virtual conteúdo 
pornográfico. O jovem fazia 
filmagens da irmã, uma 
menina de 3 anos.

A Vara da Infância e 

Juventude de Colombo ex-
pediu Mandado de Busca 
e Apreensão do conteúdo 
e internação provisória do 
menor. Durante a ação de 
cumprimento do mandado, 
que foi acompanhado pelo 
Conselho Tutelar, foram en-
contrados diversos arqui-
vos de pornografia infantil 
armazenados no telefone 

Polícia Civil apreende 
adolescente suspeito 
de produzir e distribuir 
conteúdo pornográfico

celular e no notebook do 
adolescente. 

O jovem foi então 
apreendido em flagrante 
por ato infracional análogo 
ao crime disposto no Art. 
241-B da Lei 8.069 de 1990 
– Estatuto da Criança e do 
Adolescente. Ele foi enca-
minhado para a Delegacia 
do Alto Maracanã.
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A Secretaria de Estado 
da Saúde (Sesa) realizou, 
na última semana, a primeira 
reunião do Centro de Ope-
rações de Emergências em 
Saúde Pública (COE) deste 
ano. O encontro teve como 
principal objetivo trazer 
o panorama da situação 
epidemiológica da febre 
chikungunya e atualização 
das ações desenvolvidas, 
principalmente, nas regiões 
Oeste e Sudoeste do Paraná.

Participaram do encontro 
representantes da Organi-
zação Pan-Americana da 
Saúde (Opas), Conselho 
Nacional de Secretários de 
Saúde (Conass), secretarias 
municipais e equipes técni-
cas de atenção e vigilância.

A mobilização e vigilân-
cia em saúde e assistência 
ocorrem após o Ministério da 
Saúde e Bem-Estar Social do 
Paraguai anunciar a existên-
cia de um surto da doença 
no país, além do registro de 
três casos autóctones no Es-
tado, ou seja, aquele em que 
o paciente foi infectado na 
própria cidade onde reside.

De acordo com o boletim 
das arboviroses divulgado 
durante a reunião, o Paraná 
tem dez casos confirmados 
de chikungunya, sendo seis 
importados, três autóctones 
e um segue em investigação 
quanto ao local provável de 
infecção. Os casos autócto-
nes foram registrados nos 
municípios de Pato Branco, 
Foz do Iguaçu e São Miguel 
do Iguaçu. O boletim traz 
ainda 107 casos notificados 

e 41 permanecem em inves-
tigação.

O secretário de Estado 
da Saúde, César Neves, 
ressaltou a necessidade de 
reforçar as ações estraté-
gicas nessa região e uma 
atuação intensiva junto à 
população. “Estamos mo-
nitorando esses municípios 
que estão mais susceptíveis 
por conta da região de fron-
teira com o Paraguai. Existe 
o surto e como mantemos 
uma estreita ligação com o 
país vizinho, essa vigilância e 
alerta se fazem necessários”, 
disse.

De acordo com a diretora 
de Atenção e Vigilância em 
Saúde, Maria Goretti David 
Lopes, combater os focos 
do mosquito deve ser a 
principal ação para conter 
a disseminação da doença. 

Saúde intensifica 
ações contra avanço da 
chikungunya no Paraná

Secretaria da Saúde 
doa 2 mil veículos 
já em uso para os 
municípios

A Secretaria de Estado 
da Saúde (Sesa) iniciou 
um novo processo de 
doação definitiva de cerca 
de 2 mil veículos que já 
estão em uso pelos 399 
municípios. São carros, 
vans, micro-ônibus e am-
bulâncias da frota própria 
do Governo. Eles auxiliam 
no atendimento à popula-
ção e deslocamento das 
equipes de saúde.

Para que a doação seja 
efetivada, o município 
deve procurar a Regional 
de Saúde à qual pertence 
e protocolar o pedido de 
doação. Além dos veículos 
que estão sendo doados 
definitivamente, os muni-
cípios ampliaram as frotas 
da saúde com recursos 
da Sesa. 

Em 2021, a Secretaria 
da Saúde investiu R$ 51,7 
milhões do Tesouro do 
Estado para a compra 
de 1,5 mil novos veículos, 

que foram repassados aos 
municípios. O objetivo foi 
reforçar a Estratégia da 
Saúde da Família, que leva 
o atendimento médico 
para dentro da casa dos 
paranaenses.

No final de 2022, um 
novo investimento de 
cerca de R$ 70 milhões foi 
autorizado. Neste caso, o 
recurso é repassado aos 
municípios para que eles 
adquiram os veículos. 
A previsão é que sejam 
comprados, pelo menos, 
mais mil automóveis.

“São mais 2,5 mil novos 
veículos para todas as 
Equipes de Saúde da Fa-
mília dos 399 municípios. 
Esse repasse fortalece a 
política de descentralizar 
os serviços de saúde e 
levar atendimento de 
qualidade a todos os pa-
ranaenses”, disse o secre-
tário estadual da Saúde, 
César Neves.

Chikungunya é transmitida pelo mosquito Aedes aegypti, o mesmo da 
dengue e da zika. 
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 Esta é a maior doação efetivada nos últimos anos. Em 2021, a 
transferência foi de 489 veículos.

Fo
to
: S

es
a

Com informações da Sesa

Com informações da Agência de Notícias do Paraná

“Nesse momento é muito 
importante que haja o empe-
nho das equipes municipais 
de vigilância no combate 
ao vetor, para cortar o elo 
de transmissão. Ações de 
campo, que vão além da-
quelas rotineiras devem ser 
realizadas, assim como a 
mobilização da população”, 
reforçou.

Dentre as principais reco-
mendações da Sesa para os 
municípios da região estão 
o diagnóstico e manejo para 
febre chikungunya, a notifi-
cação imediata do caso (em 
até 24 horas), a vigilância 
laboratorial, o treinamento 
de equipes médicas e de 
assistência hospitalar e da 
atenção à saúde e, prin-
cipalmente, ações junto à 
população para a remoção 
dos criadouros.
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FORMANDOS
Para a família Trobeta a comemoração foi em dose tripla. Quero parabenizar 

os formandos, a advogada Dra. Angela, o Enge
nheiro Civil André e Arquiteta 

Adriana Franco. Dá sempre muito orgulho ver as pessoas se formando e 

poder fazer parte deste momento, mas é especial quando sabemos da garra 

e dedicação envolvida. Parabéns por es
ta grande conquista!

Para alegrar ainda 
mais a comemoração a 

música ficou por con
ta dos meus amigos 

Denis & Silvinho.

Também teve os deliciosos
 

drinks do Bartender J
ack Spirit. 

Foi um prazer rever meu amigo 

Rene, que foi o res
ponsável pela 

deliciosa feijoada.
Foi um prazer rever meu amigo 

Rene, que foi o res
ponsável pela 

deliciosa feijoada.

Para a família Trobeta a comemoração foi em dose tripla. Quero parabenizar 

Também teve os deliciosos
 

drinks do Bartender J
ack Spirit. 

Para alegrar ainda 
mais a comemoração a 

Para alegrar ainda 
mais a comemoração a 

ANIVERSARIANTES

IVANILDO
DOS SANTOS 

12/02

Parabéns, para 
o meu esposo 
Ivanildo! Que o 

seu caminho seja 

longo e abençoado 
por muita saúde 

e sucesso, 
que possamos 

celebremos esta 
e todas as outras 

datas, sempre 
juntos.

Felicidades!

PEDRO 
LEOPOLDO 

11/02
Parabéns, para 
o nosso Mister 

Colombo, Pedro! 
Que a sua jornada 

pela vida seja 

repleta de alegrias, 
boas amizades e 
muita aventura. 
Continue sendo 

esse potinho de luz
 

que faz todos ao 

seu redor sorrirem. 

Muitas felicidades!

PASTOR 
ROGÉRIO 
10/02

Feliz aniversário, pa
ra o meu 

amigo Rogério! Quero lhe 

desejar grandes ben
çãos 

na sua vida e que D
eus 

venha iluminar você cada dia 

mais. Muita paz, amor, luz e 

sucesso! 

PROF.
VALDINÉA 

SOUZA 13/02
Felicidades, para a Professora Valdinéa, diretora da Escola de Gestão Pública de Colombo! Que a alegria acompanhe você por todos os momentos, que Deus continue guiando todos os seus passos e iluminando cada vez mais os seus pensamentos. 

Parabéns!
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Antonio Marcos, que partici-
pou da disputa com uma bike 
bastante simples, de alumínio 
com apenas 9 marchas e 
aro 26.

“Montamos essa bike 
basicamente com peças 
reaproveitadas da sucata e 
outras que recebi de doa-
ção. Foi um desafio, porque 
os adversários competiram 
usando bicicletas de fibra e 
carbono e aro 29”, que as ve-

Principal nome do pedal 
na Região Metropolitana de 
Curitiba, Antonio Marcos 
Carneiro colocou mais um 
grande resultado na galeria 
de prêmios ao vencer a Etapa 
Verão do Circuito Estações 
de Montain Bike. A prova re-
uniu em Colombo, no último 
domingo (12), mais de 500 
ciclistas vindos de diversas 
regiões do Paraná e estados 
vizinhos. 

Antonio correu na cate-
goria Master B2 do percurso 
PRO, que é destinado aos 
ciclistas profissionais e tam-
bém aos mais experientes. A 
largada foi dada pontualmen-
te as 9h na igreja São Pedro 
& Caravaggio.

O representante do mu-
nicípio rapidamente abriu 
vantagem dos demais com-
petidores da sua categoria, 
liderando a prova do início 
ao fim, percorrendo os 47 km 
de pura estrada de chão em 
apenas 1h41.

O segundo colocado na 
disputa terminou a prova 
mais de três minutos após 

Correndo em casa, Antonio 
Marcos Carneiro vence 
prova de Montain Bike em 
Colombo

Disputando com equipamento simples, Antonio Marcos Carneiro liderou de 
ponta a ponta prova em Colombo. 
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Com disputas acirradas e emocionantes, torneio de Futsal Feminino do 
Colombo + Verão teve como campeã a equipe Campina Futsal.
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zes chegam a custar dezenas 
de milhares de reais”, contou 
o campeão.

Antônio Marcos é nascido 
em Mafra mas radicado em 
Colombo. Ele é rankeado 
nacionalmente e representa 
o município, contando com 
apoio da Secretaria de Espor-
te, Cultura, Lazer e Juventude 
(SEMEC) em competições 
de nível Estadual, Nacional 
e Internacional.

No último domingo (12) 
a Secretaria Municipal de 
Esporte, Cultura, Lazer e 
Juventude realizou com 
sucesso mais uma etapa 
do Colombo + Verão. Desta 
vez, as disputas foram de 
futsal feminino, no Ginásio 
de Esportes do Rio Verde. 
O torneio contou com a 
participação de 16 equipes.

O destaque da compe-
tição foi a equipe Campi-
na Futsal, que se sagrou 
campeã. Porém, mais do 
que a prática esportiva e 
a competição saudável, 
ficou marcada também a 
solidariedade. Mais de 150 
brinquedos foram arreca-
dados, e serão destinados 
a instituições parceiras do 
projeto.

COLOMBO + VERÃO
O projeto é inédito no 

município, e movimenta 
Colombo durante os fins 
de semana e feriados, 
com disputas de variadas 
modalidades nas praças 
esportivas da cidade. “O 

Futsal Feminino movimenta 
agenda do Colombo + Verão

programa tem sido im-
portante para estimular a 
prática de esporte, a rotina 
saudável, a confraterniza-
ção e o espírito esportivo”, 
destacou o secretário de 
Esportes, Cultura, Lazer 
e Juventude, Ratinho Go-

tardo.
A agenda de eventos 

e outros detalhes sobre o 
projeto podem ser confe-
ridos pelas redes sociais 
da Prefeitura de Colombo, 
ou pelo site www.colombo.
pr.gov.br. Im
ag
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NFL demonstrou mais uma vez que é possível atrair olhares de pessoas 
que não são fãs do esporte e gerar engajamento com evento bem 

produzido.

NFL dá novo show de 
produção esportiva 
e de entretenimento 
com Super Bowl

Elemento de des-
taque na cultura pop, 
o Super Bowl, grande 
final da Liga de Futebol 
Americano dos Estados 
Unidos (NFL) atrai cada 
vez mais audiência ano 
após ano. Mais do que a 
modalidade em si, que 
ainda é de difícil com-
preensão para o público 
médio (e não imerso na 
variedades do mundo 
dos esportes), chama a 
atenção a organização 
do evento.

Trata-se da modalida-
de esportiva mais popu-
lar dos Estados Unidos, 
e a final do campeonato 
não merece menos do 
que a melhor produção 
possível. Isso inclui um 
cardápio completo de 
atrações e eventos na 
cidade que recebe a 
partida, atividades para 
o público na porta do 
estádio, cerimônias e 
congratulações a estre-
las do esporte.

Isso sem contar o 
famoso show do in-
tervalo. O Super Bowl 
recebeu, ao longo da 
história, grandes estrelas 
da música como Michael 
Jackson (considerado o 
melhor show da história 

do Super Bowl), Madon-
na, Prince, Lady Gaga e, 
neste ano, promoveu o 
retorno aos palcos de 
Rihanna. A cantora ha-
via feito uma pausa na 
carreira para engravidar 
e realizar o sonho da ma-
ternidade. Quando subiu 
ao palco, uma grande 
surpresa: revelou a bar-
riguinha de gestante. 

Quanto ao jogo, em 
si, o que se pode dizer 
é que quem entende 
e acompanha o fute-
bol americano viu uma 
das partidas mais bem 
disputadas dos últimos 
anos (talvez décadas). 
O Kansas City Chiefs 
chegou ao seu terceiro 
título após uma virada 
de placar conquistada 
com muito empenho e 
estratégia sobre o Phila-
delphia Eagles. O placar 
final ficou em 38 a 35. 

Mais uma vez, a NFL 
deu uma aula de como 
se deve travar um evento 
da magnitude de uma 
final de campeonato 
relevante para um país. 
Exemplo a ser seguido 
por entidades como a 
CBF, nas finais de Copa 
do Brasil, por exemplo. 
Quem ganha é o esporte.
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